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●新施設の整備用地について 

意 見  ・  質 問 回  答 

■建て替える場合は、まちづくりにも手を尽くしてくれる

ということだが、地域的には、東側だけで建て替えるの

か？（緑） 

■野球場のところに、工事中の期間に資材置き場などにな

るのは仕方が無いが、絶対に施設は北に来て欲しくな

い。（緑） 

■北エリアを選定されたがバラ園の所に造るのとコミセ

ンのあたりに造るのでは全然受ける感じが違う。具体的

にどこか決まっていないと判断に困る。都市計画決定さ

れている範囲内に落ち着くという理解でよいのか。（け） 

■バラ園の場所に施設が来ると考えて良いのか。工事の資

材置き場などで野球場を使うので、北エリアのところを

全面改修するということで受け止めて良いのか。（け） 

■新施設が現在の位置より北側に寄らないことを前提と

し、周辺住民にごみ焼却施設というイメージを直接的に

与えない建物配置やデザインの採用、緑による緩衝空間

の設置を求めます。（緑三） 

新施設の位置については、住居地域から可能な限り遠

ざけることを大前提とし、現施設東側で現在よりも北側

に寄らないよう配置します。また、周辺住民の方々にご

み焼却施設というイメージを直接的に与えない建物配

置やデザインの採用、緑による緩衝地帯の設置を実現い

たします。 

 

●周辺地域のまちづくり・地元還元について 

意 見  ・  質 問 回  答 

■緑町全体が遊歩道のようなもので回遊できるようなま

ちづくりをして欲しい。地域や商店街の活性化にもな

る。（緑） 

■市役所側から北側に抜けられる遊歩道の設置。（緑三） 

■NTT 研究所側に歩道を設置、市役所北エリア側の歩道

の拡幅。（緑三） 

■緑町三丁目のメインストリートである、市道 41 号線お

よび緑町コミュニティセンター前の道路について、現在

歩道が無い NTT 研究所の周囲に歩道を設置して、歩行

者の安全性向上を図る。（緑三） 

■車道側に自転車レーンを設置する。（緑三） 

市役所側から北側に抜けられる遊歩道の設置につい

ては、施設・周辺整備協議会にて市役所北エリア内の配

置を協議する上で具体的な計画に反映していきたいと

考えております。 

市道 41 号線については、歩行者、自転車利用者の利

便性、安全性確保から、NTT 研究所側部分を平成 22

年度内、緑町コミセン～野球場側を平成 23 年度に歩道

を整備する予定です。その際、道路幅員から車道側に自

転車レーンを設置するのは難しいと考えますが、市道

41 号線 NTT 研究所側部分の整備において、NTT 研究

所敷地内に数箇所、自転車待避場の設置を考えておりま

す。また、今回の歩道施工部分についてはエコセメント

製の透水性インターロッキングブロックを使用する計

３．市の基本的な考え方パブリックコメントの整理 
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画をしております。市道 212 号線（緑町コミュ二ティ

センター前の道路）については、全体のまちづくりの中

で、施設・周辺整備協議会を通じて、庁内推進本部で検

討します。 

■千川上水沿いの都市計画道路整備のあり方の検討とと

もに、遊歩道の整備や緑の管理について検討を行う。（緑

三） 

千川上水沿いの都市計画道路（3・1・12 号線）は、

都市計画で位置付けていますが、事業化については未定

であり今後の課題と考えます。また、遊歩道の整備や緑

の管理については、千川上水整備基本計画策定の中で検

討しています。 

■中島飛行機製作所で使用していた現存する唯一の建物

があるが、是非戦争の記録を後世に伝えるために博物館

のような形で残すよう都に働きかけて欲しい。また、都

営アパート建て替え出来る空きスペースを活用させて

欲しい。（緑） 

中島飛行機の変電所跡については、東京都に申し入れ

をいたしましたが、都としての土地利用の方針が定まっ

ていない現状になっております。引き続き、都に働きか

けていきたいと考えております。 

■バスルートについて、関東バスに働きかけて欲しい。

（緑） 

■ムーバスルート・停留所の設置など交通の利便性向上。

（緑三） 

ムーバス路線を延長するのは、実現が難しい提案で

す。路線バスのルート変更については、関東バス（NTT

研究所～三鷹駅）と具体的に協議をしています。 

■まちづくりについては「やる」というだけで具体的な行

動が伴っていないので、今後行動にしていただけるよう

お願いしたい。（緑） 

具体的なまちづくりの中身については、周辺にお住ま

いの方々の意見を反映しつつ、施設・周辺整備協議会に

よって協議を行い、その上で庁内推進本部にて具体化し

ていく予定です。 

■ここに新施設が出来るのは反対である。しかし、ここに

出来るのであれば、静かな環境ということでここに住ん

でいるので、いろんな人が来る施設というのは反対。テ

ニスコートで十分である。（緑） 

ごみ減量・資源化や、環境に対する市民の方々の意識

向上のため、クリーンセンターをより身近な施設にする

必要があると考えております。また、周辺にお住まいの

方々にとって利用可能な機能を備え、まちづくりにプラ

スの役割を持つべきであると考えております。但し、静

かな住環境を守るという視点も重要であり、施設・周辺

整備協議会での協議の参考とさせていただきます。 

■バス旅行が出来るのは、クリーンセンターがあるこの３

町内会だけが受けられる恩恵。しかし、募集したらすぐ

埋まるので、そういうことではいけない。誰でも受け入

れて、優遇しなければならない。バス旅行は一年に一回

ではなく、何回もやればいい。（パ） 

バス旅行の範囲設定等について、運営協議会の役割や

環境健康診断と合わせて考えていきたいと思います。ご

意見は、施設・周辺整備協議会での協議の参考とさせて

いただきます。 

■折角熱があるのだから、温泉を作って欲しいという話は

前からしている。温水プールを作ってもらってありがた

かったが、年をとるとプールにはいけない。温泉があれ

ば「緑町の人は焼却場があるから温泉があっていいな。

どのような還元が必要であるか、周辺にお住まいの

方々を中心として構成される施設・周辺整備協議会の中

で協議させていただき、実現に向けて庁内推進本部にて

調整をいたします。ご意見は、施設・周辺整備協議会で
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うちにも焼却場が欲しいな」となる。（パ） 

■今度の建て替えでは、改めて地域住民の関心事を、何か

の形で吸収してこなくては。要望などを、ある程度考慮

してもらいたい。かつて、ここが建設地となった時に、

税金が安くなるなどという話が一人歩きした。地域の人

間の意見を聞き、考えて欲しい。（け） 

■周辺住民の方々の意見や要望を聞くのは当然のことで

すが、過大なまでに要求を聞きすぎるのではなく、時に

は行政としての冷静な判断をお願いします。また、クリ

ーンセンター近隣の地域住民の方々には、新クリーンセ

ンター建て替えによる多くの様々なメリットを正しく

理解し、過大な要求に走ることなどのないよう、言動の

自制と自粛をお願いしたいと思います。（コ） 

の協議の参考とさせていただきます。 

■クリーンセンターの建設において、まちづくり協議会を

作って、まちづくりの枠の中で建て替えを考えていこう

ということだが、市のマスタープランの中に、こういっ

た施設をどのように組み込んでいくのか。マスタープラ

ンは大きな枠組みなので、固定施設はあまり影響を持て

ないとも思うが、どの程度入ってくるのか。また、まち

づくりはどのように。（吉東） 

都市マスタープランの策定を行うところです。都市マ

スタープランは将来のまちづくりの基本的な方向・方針

を目指すものであり、市役所北エリアについてはクリー

ンセンターを含んだ環境をテーマとするコンセプトを

打ち出して、都市マスタープランに反映させたいと思っ

ております。 

■今回の施設・まちづくりをより広い視野で捉えて、市役

所北エリアと緑町三丁目、NTT 研究所を含む周辺一帯

を、環境共生型の都市生活を実現するシンボルゾーン

（エコシティゾーン）と位置づけて、それにふさわしい

施設・まちづくりを行うことを求めます。これによって、

このゾーン全体の魅力を高めて、周辺住宅地域の価値を

高めます。（緑三） 

市役所北エリア・緑町三丁目・NTT 研究所・体育館・

市役所・緑町パークタウンなどを含む一帯を、緑豊かな

「環境共生・生活文化創造都市むさしの」の中核となる

シンボルゾーンとして、それにふさわしい施設・まちづ

くりを行うよう施設・周辺整備協議会にて協議を行い、

その結果を実現するべく庁内推進本部にて調整を行い

ます。 

■従来のシルバー人材センターが行っているリサイクル

機能だけではなく、環境をテーマにした社会的起業や若

者の就業支援につながる機能を持たせる。（緑三） 

■余熱を効率よく利用したパン工房などを設置して、多く

の人が集えるようにするとともに、障害者総合センター

と連携して運営することで、障害者の雇用機会を創出す

る。（緑三） 

■発電を利用した電気自動車のエネルギーステーション

を設置し、公用車やムーバスを電気自動車として運行す

る。（緑三） 

■街路灯を太陽エネルギーやクリーンセンターの発電に

クリーンセンターを「エコセンター」と位置づけ、廃

熱を可能な限り再利用することについては是非とも実

現したいと考えております。 

ご提案については、「プラスの機能による付加価値」

についての選択肢として貴重であると考えております。 

具体的な附帯施設の中身や敷地内の利用方法、景観に

ついては、周辺にお住まいの方々の意見を反映しつつ、

施設・周辺整備協議会によって協議を行い、その上で庁

内推進本部にて具体化していく予定です。 
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より生み出された電気を利用したものとする。（緑三） 

■現施設敷地内でのコミュニティセンターの建設（緑三） 

■緑町コミュニティセンターもまもなく 25 年を迎える

が、今後の建替やリニューアルに備え今から計画してお

くことも必要かもしれません。（緑二） 

■現テニスコートや野球場の地下を駐車場やストックヤ

ードなどとして利用（緑三） 

■タクシー乗り場の併設など交通の利便性向上（緑三） 

■地域住民が気軽に利用できるカフェや小さい子供連れ

で利用できるスペース（緑三） 

■周辺住民が利用できる会議室や集会施設の設置（緑三） 

■新施設の周辺住民には十分なヒアリングを実施して意

見要望を引き出し、新施設としてふさわしい機能と景観

を備えた施設まちづくりとすること、その施設が地域に

とってよりよいまちのシンボルとなることを望みます。

（緑二） 

■景観についてはランドマークとなる煙突や建物のデザ

インにも武蔵野の文化や理念が反映され市民の誇りと

なるような工夫をし、周辺住民の生活に溶け込み、より

活発なコミュニケーションを築き合える場所となるこ

とを望みます。（緑二） 

■周辺の公園と一体になった、明るく、入りやすい雰囲気

の建物（緑三） 

■野球場のイベント開放、子ども達の遊び場としての開放

（緑三） 

周辺地域のスポーツイベント利用として、優先予約

（年 1 回程度）などが考えられます。具体的な内容を協

議した上で、庁内推進本部にて実現に向けた調整を行い

ます。 

■電線を地中化し、歩道上にある電柱を撤去する。（緑三） 電柱の地中化については、重点整備路線の検討をして

おりますが、歩道の幅員不足、埋設物の関係から非常に

難しいと考えております。 

■市道 41 号線および緑町コミュニティセンター前の道路

への大型車（巨大なダンプカー等）の進入制限、速度制

限を行う。（緑三） 

全体的な道路体系の中で市道 41 号線が担うべき役割

を整理し、また現状を把握しながら交通管理者と協議を

していきます。 

■緑町三丁目内にある市の資材置き場を撤去し、公園とし

て整備する。（緑三） 

全体のまちづくりの中で、施設・周辺整備協議会を通

じて、庁内推進本部で可能性を検討します。 

■テニスコートは広い割に２人しか利用できないもので

あるが、なくなることはあるのか。スポーツ振興事業に

ついて意見がある方もいる。市のスポーツ政策全体で考

他市と比較して当市では人口当たりのテニスコート

数が少ないという現状や、教室利用が多いため個人利用

の枠が少ないという意見があります。 
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えることが必要。（パ） 

■テニスコートの整備に予算をかけているのなどを見る

と、街区全体で見直すと言っても、スポーツ施設は変わ

らないのだろうと地域は見る。そういうことも考慮して

欲しい。（け） 

■現在あるスポーツ施設については市民が利用しやすい

地域に分散、新設をすることも検討すべきだと考えま

す。そうすることで、現在違法あるいは不法駐車で迷惑

を被っている地域からの苦情解決にも繋がるでしょう。

（緑二） 

庁内推進本部には教育委員会も組織に入っておりま

す。施設・周辺整備協議会の協議を踏まえて、庁内でも

横断的に調整を図っていきます。 
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